
这是谁的生日? 

弟兄姐妹们平安！ 

转眼又是星期五了。再过两天就是盼望已久的圣诞节，大家都预备好了自己

的心情了吗？圣诞节是一年当中最被期待的节日，如果我对你说，不要错过

今年的圣诞节，你一定觉得非常奇怪，心想我怎么可能错过圣诞节呢？确实，

在通常的意义上，人们是很难错过圣诞节的。圣诞节是世界上最商业化的，

宣传最多的一个节日。一进十二月份，人们就开始预备圣诞节。在传统教会

中，圣诞节之前的四个星期叫做降临节，而其中每一个星期都有一个特别的

主题。所以圣诞节不是仅仅一天，而是一整个月。过去的这一个月里，我们

一定看到了很多的圣诞节的装饰，圣诞节的彩灯，圣诞节的聚会，圣诞节的

卡片，圣诞节的诗歌，圣诞节的游行。在所有的商业中心里，你都会看到这

一切，感受到浓浓的节日气氛。而且这一切还不够，人们还要送圣诞的礼物，

还要做圣诞的采购。有了这么多对圣诞节的预备，怎么还有可能错过圣诞节

呢？这个错过不是在时间或者空间上的错过，而是你可能会错过圣诞节的精

髓和真正的意义。 

圣诞是耶稣的生日，大家也都很熟悉耶稣降生的故事。当年，本来有福可以

亲身迎接耶稣降生的人，很多却错过了第一个圣诞。在玛丽亚怀孕的最后一

个星期，约瑟和玛丽亚要去他们的家乡伯利恒。当他们走进伯利恒的时候，

玛丽亚临产了。约瑟想把他带进一个客店里，而客店却没有任何的房间，因

为这个客店太拥挤，太繁忙了。玛利亚怀孕九个月了，一定非常明显。但是，

不管是客店的主人，还是里面的客人，都没有人愿意为玛丽亚让个地方。对

客店的主人来说，繁忙是好事，因为这就是赚钱的好机会，他巴不得每一个

房间都住满客人。店主一定在悄悄地高兴，因为他的生意太好了。他已经有

足够好的收入，所以他根本不在乎那个怀孕的妇女和那个即将要出生的孩子。

就是因为忙于做他自己的生意，他错过了今生最大的一个机会。要不然，神

的儿子就会出生在他的客店里了。上帝的儿子出生在人间，这是一个最伟大

的历史事件，而这个店主人本来可以成为历史的一部分，成为历史的见证，

但是他却错过了，因为他实在是太繁忙了，忙于生存，忙于赚钱。 

我们自己又是怎么样呢？我们是不是也忙于工作，忙于赚钱，以至于在耶稣

自己的季节里，我们都没有空儿去问候一下耶稣呢？我们的生活里，我们的

家中，有没有为耶稣预备的房间呢？你在圣诞的时候这样忙碌，以至于你可

能完全错过上帝。就像那个客店的主人，神的儿子就在隔壁出生，他却完全

没有注意，无法见证这个奇妙的事件。圣诞节最根本的目的，是为了我们和

神能够有一个真正美好的关系。如果我们错过了这一点，我们就错过了整个

圣诞节。尽管你装饰了美丽的圣诞树，挂起了明亮的圣诞彩灯，但是你可能



还是在黑暗里面，因为你无法理解救赎的恩典，圣诞的意义。 

如何才能不错过呢？你就要慢下来你的脚步，不要再让你的生活充满那些不

重要的事情，不要让忙碌妨碍你认识上帝。诗篇 39 篇 6 节说：“世人行动实

系幻影。他们忙乱，真是枉然。积蓄财宝，不知将来有谁收取。”这听起来

很像是硅谷湾区人的生活。现在人的生活方式就是：花那些不是你的钱，买

一些你根本不需要的东西，炫耀在那些不相干的人的面前。有的时候为了生

存，我们这样的忙碌，以至于我们都忘记了该怎样好好的生活。华里克牧师

的办公室里有一条这样的横幅，上面写着：要提防那种忙碌所带来的荒芜。

Beware of the barrenness of busy life。忙碌和高产并不是一回事，有的

时候我们少做一些，反而会成就更多的事情。我们不需要那样忙碌，忙碌可

以占满我们的时间，让我们感觉到自己很重要，却会破坏我们的关系，我们

的家庭，让我们错过上帝。诗篇 46 篇 10 节说，你们要休息，要知道我是神。

这个圣诞节就让我们能够慢下我们的步伐，来好好的体会一下圣诞的意义。 

我们要真心地亲近神，敬拜神。在这一点上，那几位东方来的博士正是我们

的榜样。他们千里迢迢地赶来，就是为了不错过圣诞。他们享受了圣诞的喜

乐和祝福，因为他们对耶稣有全心的敬拜。圣诞节的时候我们彼此都要赠送

很多的礼物。我们这样做，是因为这几位东方的博士开始了这样一个传统。

在他们朝见耶稣的时候，他们送了很多礼物给耶稣。如今，赠送礼物成了我

们庆祝圣诞节的一部分。你可不可以想象一下，你去参加一个人的生日聚会，

在这个聚会上，大家都在互相赠送礼物，却没有一个人带礼物给那个过生日

的人？那会是一个什么样的生日聚会呢？每个人都得到的礼物，只有那个过

生日的人没得到任何礼物，那一定是一个非常奇怪的生日聚会。今天，在这

个圣诞的季节里，我们可能正在做这样的事情。我们彼此赠送了很多的礼物，

但是这是耶稣基督的生日，我们为耶稣预备了什么样的礼物呢？也许你会说，

我真的不知道要给耶稣什么礼物，他什么都有，他是上帝。对一个什么都有

的人，你还能给他什么呢？其实你可以给他一些他还没有的东西。耶稣还没

有什么呢？耶稣还没有你对他的信任，耶稣还没有你对他的爱，而这一切耶

稣都愿意你自愿地给他，他不会强求。为了你，他献上了他自己的生命，为

你预备了永生之路。现在，你愿不愿意跟随他，让他掌管你的生命呢？ 

愿神赐给大家一个平安，喜乐，温馨，蒙福的圣诞节！ 

韩珂 

 


